

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



SEGUNDO ANIVERSARIO.

**D. Angel Santiago Orts
Y TORRALBA**

*Falleció el día 14 de Agosto de 1883
á la una y cuarto de la mañana.*

Todas las misas que se celebren de media en media hora, en el templo de la Merced, el día 14 del actual, serán aplicadas en sufragio del alma de este inolvidable hijo (q. e. p. d.), estando también la Vela y Alumbrado en memoria suya.

Sus resignados padres suplican á sus amigos tengan á bien encomendar á nuestro buen Dios el alma de este hijo tan querido.

R. I. P.

RECOMENDAMOS:

Para los que padecen del estómago las Píldoras Digestivas de Farrán. Para el que quiera hacerse el agua de Seltz. un Gasógeno ó un aparato de Lotte.

Para el que quiera beber el agua pura, un Filtro Kúchler. Para preservarse del cólera, el anti-celérico Farrán.

Para curar las CALENTURAS, usar el maravilloso Elixir Farrán ó sus Píldoras de la Fuensanta.

Y últimamente, para disminuir las enfermedades y hacer un gran bien á los habitantes de Murcia, traer pronto buenas aguas potables.

FARMACIA CATALANA
al lado de la
DROGUERIA FERRER HERMANOS,
PLAZA DE SAN JULIAN, MURCIA.

LO DEL DIA.

No conceder permiso para una obra, cuando esta es reconstrucción, ó edificación de una casa en una calle irregular, mientras no se levante y aprueba su plano de alineación, es lo correcto; pero... si las varias solicitudes que hay ahora en el ayuntamiento pidiendo permiso para tales obras, no se han de despachar hasta que se levanten, discutan y aprueben los respectivos planos de alineación, llegará Octubre y no se habrán despachado.

Estamos con mucha necesidad de que haya trabajo, y es necesario favorecer á todo el que emprende alguno, sin ponerle mas obstáculos que los imprescindibles. Por tanto, creemos que los planos y alineaciones, deben referirse á aquellas calles, donde un permiso para obrar, sin las formalidades debidas, podría ser un semillero de pleitos y cuestiones; pe-

ro no en calles como la de la Gloria, donde no cabe dudar de su alineación hecha y defecha.

Ciertamente, por la falta de planos y por hacer las cosas al buen tun tun, se han cometido en nuestra ciudad mil absurdos; porque el que ha tenido influencia, la ha empleado criminal y anti-artísticamente en sacar su casa en las calles mas céntricas hasta donde le ha parecido. Pueden citarse como ejemplo de tal desfachatez, varias casas de calles como la Plateria y la de San Nicolás.

Hay que cortar este abuso, pero sin caer en el extremo opuesto, mucho más ahora que hay tanta abundancia de brazos parados.

* *

¡Qué calor hace! ¡Qué rico! ¡Qué hermoso! Parece uno una esponja, echando agua por los poros. Estamos constantemente en reacción. En plena liquidación. ¡Quién pudiera comerse medio melón fresco!—pero ¡guarda!

El año pasado fué el 14 de Agosto el día de más calor, según vemos en nuestro termómetro, pero en este momento, las cinco y media de la tarde del 12, marca los mismos grados que el día 14 del año pasado.

Siempre hemos tenido por bueno el calor, y ahora que dicen que es contra el cólera, lo tenemos por mejor y lo bendecimos.

Benedictus...

Benditos seais—como dicen los salmos—rayos brillantes del sol, que agostais las flores y secáis el agua maléfica de las charcas.

Benditas seais, ráfagas de fue-

go, que cruzais el espacio, buscando las invisibles larvas del mal para devorarlas.

Bendito seas ¡oh sol! hoguera inmensa de los cielos, manantial de toda vida, foco de toda luz, iris de todos los colores, centro del universo, diamante puesto por Dios y tallado por sus manos, en el eje que sostiene todo lo que no se apoya en ninguna parte.

Bendito seas por la mañana, cuando sales del casto lecho de la púdica Aurora, bendito cuando al medio señalas lo más alto, para nuestra vista, de los cielos; y bendito cuando en tu ocaso te ocultas á nuestra vista sumergiéndote entre nubes de oro y grana, y todos esos caldeados relumbrones de los cielos, que asemejan un mar de plata con olas de oro.

De tí ha bajado el fuego que ha hecho el hogar, y con el hogar la familia, y con la familia el amor y las virtudes.

De tí ha bajado el calor que funde los metales, la fuerza que arrastra á la locomotora, la chispa que inflama el barreno y resquebraja una montaña; y esa luz tímida, temblorosa, de la lámpara del santuario, eres tú mismo ¡Oh Sol! humillado ante la grandeza del Altísimo.

¡Sol de los soles, quitanos las calenturas de la Huerta!

* *

El Sr. Obispo nos ha dispensado de la vigilia reservada, que debía observarse mañana, víspera de la Asunción de Ntra. Sra. Es la segunda dispensa que nos hace en esta epidemia; porque el señor Obispo está en todo y no se le escapa nada.

Esta bondad del pastor, podría traducirse libremente en estas palabras:—«Comed de lo que queráis, pero sed buenos, porque al hombre no le daña lo que entra por su boca, sino lo que sale por por ella de su corazón, cuando no es bueno.»—

Solo una cosa se le ha pedido al Sr. Obispo, á la que no ha accedido: Un periódico de Cartagena, en los días en que en nuestra ciudad hermana se tomaban contra el cólera hasta las mas insignificantes precauciones, pidió que el Sr. Obispo prohibiese que las pilas de las iglesias tuviesen agua bendita, porque podían ser focos de infección.

Quitarlas, y por el motivo que aduce dicho periódico, nos parece exagerado; pero si queremos que se pongan de modo que no puedan

lavarse en ellas los ojos los pobres que los tienen malos. Mientras se haga en ellas esos lavatorios, que hemos visto muchas veces, lo mejor es dejar de tomar el agua bendita... pero súaia.

* *

¿A dónde irá un murciano que olvide á Murcia? A ninguna parte.

En Filipinas se encuentra nuestro paisano y amigo D. Lope Gisbert, y en cuanto ha sabido la aflictiva situación de esta ciudad ha remitido seis mil reales al señor cura de San Miguel para socorro de los pobres.

Recordamos en este momento, los últimos versos que leyó en el casino el Sr. Gisbert, los cuales copiamos porque están respirando amor por la tierra querida.

«Murcia, la hermosa Murcia, que vives reclinada—sobre mullida alfombra de perenal verdor—la Reina siete veces de gloria coronada—la Reina de un gran reino ungida y proclamada;—la Reina de las flores;—la Reina del Amor».

AGUAS.

A la reunión celebrada anteañoche en el gobierno asistieron, del ayuntamiento, los Sres. Gomez Cortina, Clemencin, Calvo, Carles, Martinez, Solís, Diaz, Albaladejo, Almazan, Salmeron, Hernandez Segura, y Hernandez del Aguila; de la comisión facultativa, encargada de presentar informe, los ingenieros Sr. Trujillo y Villa y el médico Sr. Ruiz; y además los Sres. Esteve, Baeza y Blanco Ibañez.

Muy bien tratados están en el informe, que fué leído por el secretario del ayuntamiento, los puntos principales referentes á la traida de aguas á esta ciudad. Se proponía, como ventajoso y mejor por todos conceptos, la exploración de la sierra de la Fuensanta, Carrascoy y Espuña, pues siendo probable que se encuentren abundantes manantiales, el problema sería sumamente fácil de resolver.

La reunión acogió el informe muy favorablemente, y el Sr. Alcalde, á nombre del ayuntamiento, dió las gracias á los ingenieros y demás señores que suscriben el científico dictámen.

LA PROVINCIA.

SIERRA DE CARTAGENA.

La situación de nuestra sierra, como la de la villa de La Union, de quien aquella es alma y vida, es por demás pavorosa. Allí como

como en todas partes, se inició la emigración de las clases acomodadas y aun gran parte de las que no lo son, á los primeros casos que se dieron de la enfermedad reinante. Las primeras, fijaron su residencia en las orillas del Mar menor, cabo de Palos, Torreveja, etc.; las segundas, que dependen del jornal diario, procuraron aislarse en las labores abandonadas de esta sierra y en aquellas que sirven de entrada á algunos *trabajadores* en actividad, cubriendo sus entradas con las mantas ó capas que las sirven en invierno para preservarlas del frío. Las consecuencias de esta deserción, se han dejado sentir pronto los habitantes de la sierra, están llevando hoy su buen contingente á los cementerios, sin que queden exentos de tributo los caseríos y parajes inmediatos á la sierra, como Gorguel, Portman, Rincon de San Ginés, Beal y Algar, que por la especialidad de su población, pobres en su gran mayoría, sufren el doble azote del hambre.

Las operaciones mineras de la sierra siguen defendiéndose en esta época calamitosa, como nunca. Los embarques de hierros en Portman, han estado animados y esperamos continúen lo mismo si la epidemia no toma mayores proporciones. Los minerales que tienen obligada salida por el puerto de esta plaza, se apilan en los muelles del tranvía y Santa Lucía, por impedir su exportación las circunstancias que nos rodean. Este corto movimiento salva de la inacción á muchas minas, las del llano del Beal entre ellas, que continúan su retiro.

Respecto á la investigación de minerales plomizos, muy pocas son las minas que sostienen su laboreo. La prudencia, falta de capital, emigración etc., han paralizado el mayor número, la casi totalidad. Las pocas que continúan, lo hacen después de haber reducido al mínimum sus gastos.

No sucede lo mismo con las explotaciones, que ante el incentivo que produce á sus explotadores el alza habida últimamente en los plomos, continúan sus avances, dando con ello vida á las fundiciones y ensanchando sus campos de investigación, objetivo principal de todo buen laboreo.

Como hallazgos satisfactorios sólo tenemos noticias del realizado en el pozo «San Francisco» en la mina «Belen», de la bocana de Ponce. Esta labor, al profundizar 12 metros á más de los 68 que contaba, ha cortado uno de los filones que tiene reconocidos, el cual, por más de que en su metalización, contiene tres clases de sulfuros, zinc, plomo y hierro, predominando el primero, se beneficiará con algún provecho concentrando la blenda y la galena y

estriando el hierro que tanto perjudica en las ventas.

En este grupo minero que comprendemos las minas Hércules, Trinidad, Carlota, Bosque, Belen, Estrella y Diccionario, digno de acometer su exploración y beneficio con mayor confianza, funcionan ya cuatro máquinas de vapor, una extrayendo aguas constantemente, y otras aguas y minerales.

Los pozos «Alerta» y el «Chino» de la mina la «Rosa» en la loma de Ballesteros, y el llamado «maestro» de la «Colmenara», auxiliados los tres por máquinas de vapor, los hemos visto en marcha, extrayendo aguas y minerales los dos primeros y solamente aguas el tercero en combinación con el «Alerta», con cuya sociedad partidaria tiene estipuladas formales condiciones.

Se está practicando una laboriosa rotura que pondrá en comunicación las labores de la mina «San Marcelino» con las de la «Oriolana».

Las minas «Belleza», «Enrique VIII», «Mariana» y «S. Juan Bautista» continúan sus labores de beneficio sobre el criadero que se encontró en la primera y que se cree atravesará á las demás.

Todo es actividad en la *Crisoleja*: todo movimiento en estas minas de la sociedad Vitoria que explota á partido la renombrada compañía de Portman, bajo la dirección del joven ingeniero D. José Nariño.

Continúa la completa paralización de los grupos mineros, «Pedernales», «Cruz grande», «Escaleficas» y «Aparecida», todos dignos de explotaciones más profundas, y se distinguen por su escasa actividad los de «El Reventon», «Paraiso», «Collado» y Cuesta de Portman, «Barranco del Infierno», «Churrillos» y «Boltada».

Momentos son los presentes de no desmayar en todo aquello que concierna al disfrute e investigación de los minerales de plomo, pues si bien se nota alguna irregularidad en los precios de venta del mercado inglés, es muy probable se sostengan los que alcanzó el pasado mes de Julio.

CARTAGENA.

Conforme con nuestras noticias dice ayer el «Diario de Avisos»:

«Desde la diputación del Beal se trasladó la comisión á la del Algar donde la enfermedad está causando sus efectos, pero afortunadamente menos terribles que en otros puntos, debido al incansable celo del caritativo capellán D. Tomás Anton, facultativo señor Bócio, y personal que allí ha quedado sacrificándose por el bien de sus convecinos.

El mencionado capellán lleva su abnegación hasta el punto de asistir á los coléricos abandonados por sus familias, en cuya santa tarea le ayudan tanto el dicho

facultativo, el farmacéutico señor Jaen y otros de corazón y piedad inagotables.»

De los periódicos de ayer:

El Ayuntamiento, en la sesión supletoria de ayer tarde, acordó dejar cesante á D. Obdulio Moncada, archivero, y D. José Moncada, oficial de secretaría, por haberse ausentado de esta población durante las aflictivas circunstancias actuales; que se conceda licencia por enfermo hasta fin de este mes al Sr. D. José Soro y Mancha, reconociéndosele de nuevo en dicha época, para prorogarle la licencia caso de seguir malo ó dejarle cesante si está bueno y no se presenta á ocupar su destino. Que tanto estas vacantes como las ocurridas por defunción de los empleados propietarios se cubran corriendo la escala de los empleados de secretaría para unos y sacando á concurso los otros que son el Archivo y la Depositaria.

—Ayer salió otra comisión de nuestro municipio autorizada por el Sr. Gobernador de la provincia y en representación de este con objeto de visitar las vecinas diputaciones de Algar y Beal tan castigadas por la epidemia, conocer sus necesidades y acudir al remedio de ellas con la premura que exigen las circunstancias.

—A petición del Sr. Gimenez y por unanimidad acordó ayer la Corporación Municipal que se dé una paga extraordinaria á los empleados de secretaría que han permanecido en sus puestos y prestado servicios extraordinarios en las actuales críticas circunstancias.

—Desde hoy se mandará á los confinados que ocupan el Isote de Escombreras, el rancho crudo para que ellos lo preparen conforme á su gusto.

También podrán mejorar el rancho con los productos de la pesca á que los infelices reclusos se dedican con ardor y con la caza de conejos, animales que abundan extraordinariamente en el monte.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Agosto.

De la estadística que en Gobernación se está haciendo del cólera, resulta que el día de más invasiones y defunciones en toda España, fué el 7 del mes actual, pues se registraron 6.750 de las primeras y 2.330 de las segundas.

—Algo se dijo en el Consejo de ministros de ayer, de aplazar los exámenes extraordinarios de Setiembre, pero como queda tiempo para tantear el asunto, se dejó sin solución.

—Esta mañana visitó el hospital de la Veterinaria recorriendo detenidamente las enfermerías, prodigando consuelos á los inva-

didados, y dejando un donativo para ayuda de los gastos del hospital.

Anoche y esta mañana hemos oído que su ilustrísima ha visitado muchas casas epidemiadas de los barrios pobres, acompañado únicamente de su secretario.

—La circular del señor ministro de la Gobernación precisando los deberes de las autoridades civiles en cuestiones de orden público, aparecerá mañana probablemente en el periódico oficial.

—El nuevo obispo de Madrid ha visitado ayer algunas casas de coléricos, dejando además algunas limosnas.

—Ayer se dijo en algunos círculos políticos que el ministro de Hacienda se sentía inclinado á suspender los efectos de la ley en las poblaciones atacadas por el cólera.

Las capitales á quienes comprende tal demora son Madrid, Zaragoza, Alicante, Murcia, Valencia, Tarragona, Castellón, Granada, Toledo, Cuenca, Teruel y alguna otra.

—En breve se promulgará el Código del Comercio; seguramente dentro de este mes.

—La epidemia acusa en Madrid un descenso notable.

—Se ha aprobado el aumento de 25 céntimos diarios en los haberes de los empleados civiles de hospital Militar de Cartagena.

—Los periódicos de provincias infestadas que recibimos hoy, acusan en sus estadísticas una baja notable en la enfermedad epidémica, excepción hecha de Granada y algún otro punto.

—El dignísimo y virtuoso arzobispo de Sevilla, D. Bienvenido Monzon, ha fallecido en el pueblo de La Tubia, próximo á Granada.

—Procedente de Murcia ha llegado á Madrid el gobernador electo de Orense, D. Bartolomé Molina, de paso para esta capital.

—Van registradas en Madrid durante el día de hoy, 22 invasiones y 9 defunciones del cólera morbo.

EL CÓLERA EN ESPAÑA.

A Murcia siguió Valencia y Aranjuez, y más tarde Zaragoza situada como aquellas en una inmensa vega dedicada á la horticultura.

No cabe duda que la epidemia adopta esta vez el mismo carácter palúdico originario que la es característico, y como ejemplo concluyente, ahí está Alicante, población rodeada de sierras y montes, recostada en la ladera de un inmenso cerro que lame el mar; cerro que no exuda aguas, y siempre seco y ardiente, constituye una situación excesivamente abrasadora cual ninguno de España. Pues bien, cerca de grandes centros de epidemia,

subsiste Alicante sin alterar la salud de su numerosa población, que permanece inalterable desafiando el terrible azote que sufren provincias y aún pueblos bien inmediatos.

En su consecuencia, creemos que por esta vez y hasta ahora, la epidemia se manifiesta eminentemente pútrida.

Sigamos, pues, los accidentes caprichosos de la peste, no olvidando que la *humedad corrompida*, digámoslo así que procede de lugares donde se pudren los abonos á las hojas de las plantas y el calor son los agentes activos que propagan el cólera.—De la «Revista Popular».

NOTICIAS LOCALES.

Nuestro amigo y paisano don Francisco Jaen Barceló, nos encarga demos las gracias á todos los cartageneros que han auxiliado á su señora madre y hermana, en el trance apurado del incendio del café Habanero; que llegó hasta la casa de dichos señores, sin que pudieran salvar más que sus personas y la muy poca ropa con que mal se vistieron para escapar.

Particularmente al cura parroco Sr. Beltran, envia el Sr. Jaen un testimonio público de agradecimiento, pues no solo prestó consuelos á su atribulada familia, sino que le socorrió generosamente.

El Sr. Alcalde, accediendo al ruego justo que le han hecho algunos interesados ha exceptuado la orden de que se cierran las tabernas á las ocho de la noche, á aquellos establecimientos donde se sirven también comidas. De todos modos, las ocho de la noche es muy temprano en este tiempo, para la clausura de cualquier clase de establecimientos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al Sr. Verdegay, jefe que ha sido del penal de Cartagena.

Una persona que ha tenido que sacar alhajas del Monte Pio, nos dice que no ha podido desempeñarlas por no hallar en dicho establecimiento quien lo despache; lo cual nos extraña, conociendo, como conocemos, la exactitud del administrador del Monte Pio.

En atención á las circunstancias, el Sr. Obispo de esta diócesis ha dispensado á todos sus diocesanos del precepto de la abstinencia de carne en el día de la vigilia de la Asunción.

Ha recibido D. Manuel Gil Dominguez la cantidad de 10.000 reales con destino á los pobres de La Union, los cuales son producto de una suscripción abierta entre varias damas de Madrid.

D. José Maria Solís, ha mandado quitar los puestos de vino que

los sábados y domingos se situaban en los alrededores del santuario de Santa Catalina y en lo sucesivo no se pondrán sin previa licencia del Sr. Obispo.

Tenemos entendido que de un momento á otro se recibirá la orden para la expedición de cédulas personales del corriente año.

Ha fallecido el escribiente primero de la Diputación provincial, D. Antonio Perez de una calentura tifoidea pernicioso, según se ha dicho, y acompañamos á su familia en el sentimiento que le ha causado la pérdida del que fué nuestro amigo.

El encargado del horno de la calle de Jabonerías ha denunciado al Inspector de orden público á tres operarios de dicho establecimiento, de los cuales sospecha que, durante dos meses que se hallan al cuidado del expresado establecimiento, le han hurtado cierta cantidad en metálico que no puede precisar hasta que se revisen los libros de cuentas. Los denunciados han sido conducidos á la Corrección.

El Sr. D. Manuel José de Galdo, respetable Senador, hombre público, tan conocido por su talento como por sus virtudes ha remitido al Sr. Prefumo la cantidad de mil pesetas por conducto del Sr. Conde del Valle de San Juan, cuyo interés por la provincia es notorio como notorios son sus sentimientos caritativos.

El destino de esta suma es para socorrer enfermos pobres y teniendo en cuenta la voluntad del caritativo donatario, el Sr. Prefumo la ha distribuido en la forma siguiente, según leemos en el «Amigo de Cartagena»:

- 200 pesetas al médico de Santa Lucía D. Pedro Jorquera.
- 200 id. al id. de San Antonio Abad D. Miguel Sandoval.
- 400 id. á los médicos de la Ciudad D. Luis Calandre y D. José Abellan.
- 200 id. para el Caserío de los Molinos donde se han dado varios casos del cólera y existen muchas familias pobres.

Dice un colega madrileño, que la asociación italiana de la Cruz Blanca ha remitido al Presidente del Consejo de ministros 3.000 pesetas, por conducto del Cónsul español en Nápoles.

Esta cantidad es rematante de lo que dicha Asociación había recaudado el pasado año para socorro de las víctimas de la epidemia en Nápoles, y habiendo sobrado de la distribución, ha querido destinarla al socorro de los coléricos de España.

El Sr. Cánovas ha distribuido ya las siguientes partidas: 250 pesetas á Cehegin, 375 á Cieza, 250 á Monteagudo, (Soria), 250 á

D. Benito, 250 á Calasparra, 250 á Yecla, y para repartir en Granada ha puesto á disposición del director de Sanidad otras 500, quedando aun en el Banco un pequeño remanente

Dice «La Paz»:

«El Sr. Diaz sabe demasiado que no es todo lo que merece el dignísimo Prelado lo que ha acordado el Ayuntamiento, por su moción, pero también sabe que no ha llegado el día en que se tomen acuerdos definitivos sobre los servicios prestados á Murcia y espera que entonces no faltará quien proponga lo que sobre cada uno corresponde. Por tanto, puede descuidar EL DIARIO que ya se hará lo que sea oportuno.»

—Me alegro mucho.

—«Se ha formado una sociedad que se ha ofrecido á varios pueblos por medio de una circular, para officiar el *Te Deum*, cuando en cada pueblo se cante. No sabemos quienes la componen, pero sí que los profesores competentes no tienen parte en ella.»

—Serán aficionados.

Han sido denunciados los vecinos de Balsicas Sebastian Rodriguez Egea y Andrés Gimenez Martinez, por haberles ocupado, al primero, 60 arrobas de esparto, y al segundo, 20 id. del mismo producto procedentes de los montes comunales de Mazarrón; y D. Alfonso Sanchez Delicado, por ordenar hacer el aprovechamiento de espartos en los terrenos montuosos de las haciendas Fuente de Manzana, Juramento y Peña Baja, cuyo dueño es D. Gonzalo Perez Albarracin.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Parte sanitario.

Circular anunciando la contrata en pública subasta para los días 9, 10, 11 y 12, respectivamente de 4.000 pares de borregos, 6.000 camisas de algodones 10.000 mantas de lana y 6.000 trajes completos de paño gris.

Oposiciones en la provincia de Castellón en el mes de Setiembre para proveer las escuelas vacantes.

Distribución de fondos provinciales para el mes corriente.

Cuenta del hospital provincial y de la hijuela de Expositos de Caravaca.

Anuncio de subasta en Alhama para contratas obras de reparación.

Edicto citando al testigo José Navarro Saez.

Nota de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Caravaca.

Edicto interesando la busca y captura de varios individuos.

La guardia civil del puesto de San Javier, dá parte, de que en la madrugada del 10, se ha fugado de la cárcel de dicha villa, donde

se hallaba detenido por hurto de un reloj, el paisano José Maria Martinez.

Por haber promovido ayer mañana un fuerte escándalo en el plano de S. Francisco, fué conducido un sujeto á la corrección por agentes de orden público.

Por R. O. de 4 del actual ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Mazarrón, D. Vicente Benitez y Roman.

Ayer tomó posesión del cargo de Abogado del Estado en la Administración de Hacienda nuestro amigo D. José Maria Diaz Cassou, cesando, por tanto, el oficial de impuestos D. Rodolfo Carles, en el desempeño de aquel que por sustitución ocupaba, además de su negociado, en los que, trabajando mucho, ha estado toda la epidemia el tan laborioso como modesto Sr. Carles.

Ha sido aprobada la subasta de consumos de Bullas.

La Administración de Hacienda ha aprobado los expedientes de subasta en venta libre y exclusiva de ventas de especies de consumos al pormenor, de la villa de Ulea.

Ha entrado al servicio doméstico del Sr. Obispo el asilado que fué de la misericordia Sr. Henarejos.

Ha tomado posesión de su empleo el oficial de la clase de segundos, jefe de la Sección de Propiedades, D. Rafael de Olmedo.

El día 11 se recaudaron en los felatos de esta capital por los derechos de consumos, 1.541 pesetas 74 céntimos.

Para el 12 de Setiembre, se anunciarán las subastas de pastos y leñas que puedan producir los montes del Estado en Cehegin, en el año forestal de 1885 á 1886; y para el día 14 del mismo la de los montes de Caravaca.

Por fuerza de carabineros de esta capital, se ha verificado una aprehensión de tabaco de contrabando y la caballería que lo conducía, en las inmediaciones de Aljezares.

Por la partida de carabineros de Cartagena, se ha hecho una aprehensión de 61 kilos de tabaco de contrabando en el estanco número 18 de la diputación de Sta. Lucía en dicha ciudad.

En el día de ayer visitó de nuevo D. Diego Salmeron acompañado del médico D. Francisco Baró todo el partido de Sangonera la Verde, encontrándose agradablemente sorprendidos con la noticia dada por todos los vecinos, de haber desaparecido el cólera de aquella localidad, debido á las buenas

disposiciones que adoptó con el médico Sr. Ferrer en su visita anterior. Solo existen algunas intermitentes, que con el fin de cortarlas y que no se propaguen, ha dejado á todo el que lo ha necesitado provisto de quinina, y socorros para que los enfermos tengan buena alimentación.

El administrador de Hacienda se ha dirigido á los alcaldes de los partidos rurales, invitándoles á que acepten el encabezamiento por la renta de consumos.

El Excmo. Sr. D. Luis Fajardo, ha participado á esta alcaldía, su toma de posesion del gobierno militar de la provincia en la plaza de Cartagena.

El inspector de plazas ha dado parte de que en la noche del 11 se produjo un fuerte escándalo en la calle de la Flor por un vecino de la misma.

Por real orden han sido nombrados Administradores de aduanas de Jávea, D. Acisclo Hernandez de Padilla; y de la de Mazarron, D. Vicente Benitez y Roman.

Igualmente han sido trasladados el oficial 5.º D. Pedro Sanchez, á la de Alicante, de la de Cartagena y el oficial 3.º D. Celedonio Lledó, á la de Vigo de la de Aguilas.

El Sr. Almagro ha tenido la atencion de remitirnos una copia de la magnífica fotografia, recientemente hecha por este reputado artista, de la historica Virgen de los Remedios que se venera en el antiguo templo de mercenarios de esta ciudad.

Damos por su regalo las gracias al Sr. Almagro.

Movimiento del cólera.

EN LA PROVINCIA.

Dia 11.

Alcantarilla 2 defunciones y ninguna invasion, Alhama 1 invasion, Blanca 1 y 1, Bullas 3 y 2, Calasparra 1 y 1, Campos 3 invasiones, Caravaca 12 y 10, Cehegin 1 y 1, Cartagena 39 y 8, Cieza 1 invasion, Lorca 19 y 5, La Union 37 y 17, Lorquí 1 invasion, Moratalla 30 y 6, Mula 16 y 5, Molina 1 invasion, Jumilla 1 y 1, Ulea 1 invasion, Villanueva 2 idem, Yecla 6 y 2, Archena nada.

Total 176 y 61.

EN ESTA CAPITAL.

En la ciudad nada; en la huerta 5 invasiones y 4 defunciones.

COSAS VARIAS.

El niño José Calvo, nos ruega la insercion de los siguientes primeros versos que ha compuesto:

SÚPLICA

A NUESTRA SEÑORA DEL AMOR HERMOSO.

Virgen del Amor Hermoso

reina y señora del cielo dile á tu Hijo precioso que nos preste algun consuelo y nos conceda el reposo en este afligido suelo.

Virgen Santa, te pedimos con fervor grande y profundo, que se acabe ya este mal que tiene enlutado al mundo.

Virgen Pura, yo quisiera que el eco de mis clamores hasta su trono subiera como perfume de flores.

Basta por hoy, madre mia; lo que te pedimos todos es que se acabe ya el cólera que es un penar horroroso.

Para que de esta manera todos á voces podamos cantar con mucha alegría lo de *Te-Deum laudamus.*

J. C. G.

AVISOS.

BAÑOS DE VERDOLAY.

En estos baños encontrarán, las personas que quieran tomarlos, la comodidad de dárseles á su gusto en pilas que se han puesto con grifos de agua caliente y fria.

MÁQUINA.—Se vende una de coser, de las que gastan los zapateros ó guarnicioneros. Se dará en precio módico apesar de estar en muy buen uso. Para verla, Plaza de Ceballos, 24. (cochera.)

AMA DE CRIA. Francisca Biaya, primeriza, desea cria para casa de los padres. Razon, Trinidad. 31.

PERDIDA.—Al bajar ayer de la estacion Julian Montesano, se encontré un pañuelo con cierta cantidad de dinero. El que sea su dueño puede pasar á su domicilio calle de la Puerta de Orihuela, número 39, taller de calderería de que es dueño el Julian Montesano, y dando las señas se le entregará.

2-1

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy.—Santos Hipólito y Casiano mrs. y Sta. Aurora vg. **Vela y Alumbrado.**—Esta hoy en las iglesias de San Pedro y Madre de Dios.

En la primera por D. Dionisio Miguel Alcázar, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Manuel Estor y D.ª Dolores García Ruiz, misas de media en media hora.

ANUNCIOS

COLOCACION.—En la calle de Vidrieros, número 11, vive un tornero, y fundidor en toda clase de metales; estañador y entendido en toda clase de composiciones de bombas y otras máquinas. Desea encontrar trabajo.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA con escalas

y extension á las Palmas. Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á La Palma, Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon, y Puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del istmo.

VIAJES

DEL MES DE AGOSTO.

El 10 de Cádiz el vapor

Santander

El 20 de Santander el vapor

Satranstegui

El 30 de Cádiz el vapor

VERACRUZ

VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu.

Saldrá de Barcelona el 1.º de Setiembre e el vapor

Isla de Luzon

Salidas mensuales de Liverpool, el 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.ª, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá

Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.ª

Santander.—Angel B. Perez y C.ª

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Irogorri.

Cartagena.—Bosh hermanos.

Valencia.—Darte y C.ª

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los podres, leche de un mes. Darán razon calle de Jaboneras, 1.

PERDIDA.—En el coche número 79, de segunda clase, del tren co-

rreo de Murcia á Cartagena, del dia 5 del actual, se encontró nuestro amigo D. José Cortés Bueno un paraguas de seda, muy bueno, enfundado en hule, que entregó al jefe de la estacion de Balsicas. Lo cual se avisa, para que pueda ser reclamado por su dueño.

LA POSADA DEL MALECON.

Se arrienda este magnífico establecimiento, por taliecimiento del posadero que lo tenia. Para tratar y enterarse de las condiciones, dirigirse al dueño de dicha posada, que se halla actualmente en ella.

3-2

EN LA CARPINTERÍA DE RAFAEL GARCIA,

PLAZA DE CADENAS,

se vende:

Balcones á la Catalana, de 12 palmos de alto, por 6 de ancho, á 160 reales uno; y de 10 palmos alto por 5 y 1/2 ancho, á 140 reales; puertas de surtidero, de 9 palmos de alto por 4 y 1/2 de ancho, á 66 rs. una; y de 9 palmos de alto por 4 de ancho, 56 rs.; puertas de calle de una hoja, de 9 y 1/2 palmos de alto por 5 y 1/2 de ancho, a 98 reales; y de otras más estrechas, a 80; puertas de sala 13 palmos de alto por 6 y 1/2 de ancho, á 160 reales; id. id. de 10 palmos alto por 5 de ancho, á 100 rs.; ventanas de 5 y 1/2 de alto por 4 de ancho, á 46 rs.; id. de 4 palmos de alto por 2 y 1/2 de ancho, á 16 rs.; tablas de excusado de 5 palmos de largas de grueso de tabla, á 16 rs.; y otros muchos enseres de puertas y ventanas, á precios sumamente módicos: todo esto de madera de la tierra.

20-4

AMA DE CRIA.—Se necesita una para que crie una niña de ocho meses, en la casa del ama. Darán razon, en la calle de San Benito, número 1.

ROBUSTIANO DELGADO

PROFESOR DENTISTA

SUCESOR DE DON CARLOS FRANCOELIUS.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á tres de la tarde.

EMBARAZO

Sus vómitos incohercibles, mareos, náuseas, dispepsias ó acedias y demás molestias inherentes al estado interesante de las señoras, se curan instantáneamente con una sola cucharada del *Citrato Granular efervescente al Cério de Millá*, farmacéutico en Dénia.

Unico depósito en Murcia, farmacia de D. M. Lopez Gomez, Santa Eulalia, 10. 35

Imprenta de «El Diario», San Nicolás, 22.